



MISSION
— CAEF —

PÔLE MISSION CAEF

BULLETIN MAI 2023

N°13



Sommaire

Edito	2
Madagascar : éducation et formation biblique	3
Coaching et développement rural ...	4
Ils s'engagent ou se réengagent	5
Pour s'évader	5
Retraitée mais toujours engagée	6
Pôle Mission : qui sommes nous ?	7
Infos & contact	8

« Ce n'est pas que j'aie déjà remporté le prix ou que j'aie déjà atteint la perfection, mais je cours pour tâcher de m'en emparer, puisque de moi aussi, Jésus-Christ s'est emparé. »

Philippiens 3.12

Une pensée s'est rapidement imposée à moi : celle du mouvement (en avant), ce qui est le cas de tout organisme vivant, donc aussi de l'Eglise et de son appel missionnaire au près et au loin.

Notre Pôle Mission n'échappe pas à cette nécessité d'avancer et d'évoluer sans cesse. L'ordre de mission d'atteindre le monde entier n'a pas changé, mais les défis sont en perpétuel mouvement. Ils nécessitent des adaptations et des remises en causes constantes.

Paul nous invite à poursuivre notre course et à viser l'excellence. Mais n'oublions pas que « Jésus-Christ s'est emparé » de nous en premier, pour nous intégrer dans ce mouvement en avant qui vise à gagner de nouveaux disciples au près comme au loin.

Merci pour votre engagement fidèle à nos côtés.

Francis Kuen,
membre du comité



Soutenir l'éducation et la formation biblique

Un aspect essentiel de notre soutien auprès des églises CEIM, à Madagascar, concerne la formation biblique des responsables d'églises. Le nouveau comité national a établi un plan de visites décentralisées pour fortifier pasteurs et anciens car ils n'ont souvent reçu que peu de formation. Leur école biblique CEFOI à la



capitale Antananarivo accueille 26 ou 27 étudiants cette année. Ils cherchent continuellement à améliorer l'enseignement. Un

besoin important concerne la mise en place adéquate de leur bibliothèque.

En parallèle, nous poursuivons le soutien de l'orphelinat Tanjona qui se trouve juste à côté de l'école biblique. Il est dirigé par le pasteur de l'église locale et sa femme, entourés par une équipe d'aides. Il y a actuellement 38 enfants accueillis qui vont des petits jumeaux arrivés juste avant Noël jusqu'aux plus grands déjà en études supérieures.

Beaucoup sont des jumeaux venus de la côte est car dans certaines ethnies les parents les abandonnent à la naissance et les laissent mourir, à cause d'une superstition qui les considère comme étant sous une malédiction. Grâce à Dieu et avec l'aide de parrainages, toute la famille va bien malgré les difficultés certaines de la vie quotidienne.

À quelques centaines de mètres de l'orphelinat se trouve l'école chrétienne Akany Salama dirigée par une diaconesse de l'église. Elle accueille presque trois cent enfants issus des familles les plus pauvres de la communauté. Ils sont répartis entre le niveau maternelle et la dernière année de collège. L'école prend également en charge le repas de midi en primaire. Son budget a augmenté considérablement à cause de l'inflation des prix sur les produits de première nécessité. L'école a un témoignage important sur l'ensemble de la population locale.



Colin Crow,
membre du comité

Coaching et développement rural

Bonjour, nous sommes très heureux de partager avec vous ces quelques lignes ! Nous sommes « P&L », envoyés par l'église d'Uzès via MENA.

En Afrique du Nord depuis près de 24 ans, nous nous sommes engagés dans le travail social à travers deux ONG chrétiennes (une pour chaque pays où nous avons résidé). Après avoir donné des leçons de santé à des femmes dans les montagnes, contribué à un projet pour des personnes porteuses de handicap et donné des formations sur l'écoute au personnel d'un centre d'action sociale, L est devenue coach certifiée avec sa propre activité de coaching et de formation sur internet.



P, en tant qu'agronome, s'est consacré au développement rural. Ces dernières années, il a contribué à la création de groupes féminins dans lesquels les participantes, grâce à des

formations professionnelles très ciblées et pratiques ainsi

qu'à l'apport d'équipement, ont pu accéder à plus d'autonomie et de responsabilité personnelles.



Partout où le Seigneur nous a placés, Il nous a aussi utilisés pour venir en aide et épauler des croyants locaux souvent jeunes dans leur foi et confrontés à des situations très difficiles (opposition étatique, sociétale, familiale ; conflits ; précarité...). Nous évoluons dans des équipes et des organisations internationales et interculturelles, ce qui est très riche humainement mais non sans défis.

Nous remercions Dieu pour ces belles expériences au service des personnes vulnérables et de son « petit troupeau ». Nous sommes reconnaissants pour tous ceux et celles qui par leur travail, leurs prières ou leurs dons rendent notre service possible. Nous demandons au Seigneur qu'Il nous guide dans ses voies et nous dirige là où Il le souhaite (pour la durée non négligeable qui nous reste jusqu'à la retraite qui ne cesse de reculer ! 😊) et qu'Il nous trouve fidèles dans ce qu'Il nous confie.

Ils s'engagent ou se réengagent



Wendy

- Départ fin mai/début juin à Antsirabe, Madagascar
- Directrice d'études à l'école SEFAM (formation infirmiers, Sages-Femmes, techniciens de laboratoire)



Hanna et Simon

- Mariés le 11 mars 2023 en Allemagne
- Retour en Afrique de l'Ouest prévu pour septembre

Peuples sans accès à l'Évangile



En 2023, 1 personne sur 3 dans le monde n'a pas accès à l'Évangile.

Organisez un culte spécial !

Le dimanche 28 mai ou à la date de votre choix, grâce au pack de ressources mis à disposition des églises.

[En savoir plus](#)



QUIZZ : AVEZ-VOUS BIEN LU ?

1) Combien d'enfants sont accueillis dans l'école Akany Salama à Madagascar ?

- A - 300 enfants
- B - 38 enfants
- C - 26 enfants

2) Depuis combien de temps P&L sont-ils engagés dans le travail social en Afrique du Nord ?

- A - depuis 2 ans
- B - plus de 25 ans
- C - presque 24 ans

3) Quel est le rôle du Pôle Mission CAEF ?

- A - Envoyer des missionnaires au loin
- B - Encourager les églises à avoir un regard au loin
- C - Construire des églises à Madagascar et au Tchad

4) Quelle est la référence de ce verset : « Ce n'est pas que j'aie déjà remporté le prix [...] mais je cours pour tâcher de m'en emparer » ?

- A - Romains 10.14
- B - Matthieu 28.19
- C - Philippiens 3.12

SOLUTION À U DOS DU BULLETIN

Retraitée mais toujours engagée

Depuis le 1er janvier 2023, je suis à la retraite mais la mission continue ! En effet, les responsables des églises ACT au Tchad m'ont demandé de former les femmes de pasteurs à la relation d'aide.

Ce projet a pu devenir réalité et il a eu lieu du 18 au 22 avril à N'Djaména. Ce fut une semaine riche et dense, durant laquelle nous avons appris et découvert beaucoup les unes des autres. Pour ma part j'ai eu beaucoup de joie à enseigner ces quatorze participantes.



Elles-mêmes ont apprécié cette approche finale (vers le but donné par Dieu) de la relation d'aide. Lorsque nous avons abordé la pratique, elles ont partagé ce qui pesait sur leur cœur et je ne pouvais plus les arrêter ! Il y a eu en effet une grande liberté entre nous et nous avons pu écouter ensemble le Seigneur afin de

découvrir Son point de vue dans diverses situations difficiles qu'elles vivaient ou avaient vécu. C'était chaud, au sens propre et figuré ! Nous avons prévu de nous revoir ensemble une fois avant mon départ du Tchad (prévu le 17 mai) et de garder ensuite contact par Whatsapp.



Prions que ces femmes mettent dès maintenant en pratique ce qu'elles ont saisi, dans leur vie quotidienne et avec les personnes qu'elles accompagneront. Prions pour leurs foyers et de façon générale pour les foyers pastoraux, très souvent ciblés par l'ennemi.

Priez aussi pour que les bénédictions reçues durant la semaine se multiplient à travers ces femmes destinées à devenir des formatrices en relation d'aide pour d'autres femmes de pasteurs. La tâche est très grande : 84 églises à N'Djaména et plus de 2000 dans tout le pays pour cette seule famille d'églises ! Dieu est suffisant !

Eveline Felix

Qui sommes-nous ?

Mais que faites-vous au Pôle Mission ? C'est une question qui revient souvent ! En résumé, notre rôle¹ est d'encourager les églises à inclure un regard au loin dans leur vision : en proposant des événements ou des outils autour de la mission transculturelle, en transmettant les nouvelles des envoyés issus des églises CAEF et en travaillant au développement de nos partenariats avec des unions d'églises sœurs, notamment au Tchad et à Madagascar.

Ce travail est rendu possible par l'implication d'une dizaine de personnes membres de différentes églises CAEF. Ils forment notre « comité mission » en y apportant une diversité de compétences : connaissance d'un pays en particulier, expérience en tant qu'envoyé, responsable de mission, etc.

Trois personnes sont aussi employées par le Pôle Mission à temps partiel :



Suzanne est la coordinatrice. Elle suit les différents projets tout en étant en contact avec les églises et les partenaires en France ou ailleurs. Elle a notamment à cœur de travailler à la sensibilisation des églises sur les questions en lien avec la mission.



Noémie est chargée de la communication. Elle s'occupe de diffuser les informations et de notre présence en ligne (site, réseaux sociaux). Elle fait particulièrement le lien avec les envoyés et s'implique aussi dans l'organisation des événements.



Sylvie, quant à elle, s'occupe de la comptabilité ainsi que de la transmission des dons.

Nous vous remercions pour vos prières !

Suzanne Cawston

¹ [Voir notre vidéo de présentation pour en savoir plus](#)



WEBINAIRE : vendredi 12 mai à 20h



TOUS EN MISSION

Partir

au loin

Se former



Prier

S'engager

au près

AU PROGRAMME

Réflexion biblique
& témoignages

Inscriptions sur
mission.caef.net

Solution Quizz

- 1) **A** - 300 enfants
- 2) **C** - presque 24 ans
- 3) **B** - encourager les églises à avoir un regard au loin
- 4) **C** - Philippiens 3.12

Recevoir les nouvelles du Pôle Mission CAEF
ou
les sujets de prière hebdomadaires des envoyés



SUIVRE LES ACTUALITÉS OU NOUS CONTACTER



[mission.caef](https://www.facebook.com/mission.caef)



mission.caef.net



[@mission_caef](https://www.instagram.com/mission_caef)



mission@caef.net